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التسجيل:    يفف رقم  الجنة،  "201220055مفتاح  البحث:  موضوع  عمل ،  أوراق  تطوير 
الحية   العمل  أوراق  على  القائم  التفاعلية  العربية    ( (LiveWorksheetالطلاب  اللغة  تعل م  في 

 رسة الثانوية الإسلامية الحكومية الأولى سيرانج(". بمد  الحادي عشر)بحث تطويري في الصف  

البحث   العمل ليهدف هذا  القائم على أوراق  التفاعلية  تطوير أوراق عمل الطلاب 
رسة الثانوية الإسلامية الحكومية الأولى سيرانج بناءً على مبادئ بمد الحية في تعلم اللغة العربية  

 Research andهذا البحث هو تطوير )  في  ستخدم المنهج  الموالتطبيق العملي والفعالية.    أهلية

Development)    التطوير نموذج  والتنفيذ   ADDIEباستخدام  والتطوير  والتصميم  )التحليل 
 . طالباً   30مكون من    (IPS 3)الصف الحادي عشر  و في هذا البحث هوالتقييم(. المواضيع  

من   فتتكون  البحث  هذا  في  المستخدمة  البيانات  جمع  أساليب  والمقابلأي   ة الملاحظة 
والوثائق والاختبارات  المدققين .  والاستبيانات  قبل  من  الصحة  من  التحقق  اختبارات  هناك 

وفعاليته.  وعمليته  المنتج  جدوى  لقياس  العملي  التطبيق  وخبراء  المواد  وخبراء  الإعلام   وخبراء 
حصلت نتائج التحقق من قبل خبراء الإعلام على بيانات حول نسبة جدوى إجمالية قدرها 

بيانات   جديرمع المؤهل "  88% المواد على  التحقق من صحة خبراء  نتائج  جدًا". حصلت 
جدًا". حصلت نتائج التحقق من جدير  مع المؤهل "   %96حول نسبة جدوى إجمالية قدرها  

، وهي ردود المعلمين، على بيانات النسبة  الطلابأوراق عمل  قبل خبراء التطبيق العملي في  
البالغة   العملية  فعالية  98المئوية  اختبار  وبناءً على  المؤهل "عملي جدًا".  مع  أوراق عمل % 

متوسط    الطلاب بلغ  فقد  تطويره،  تم   مدرج  وهو   ،89.90  البعدي   الاختبار  نتيجةالذي 
البحث    يوضح  ". الفعال"  التحصيل  مستوى  ضمن التفاعلية أن  هذا  الطلاب  عمل  أوراق 

الحية العمل  أوراق  فعالة في    .القائم على  بعد يتم تصنيفها على أنها  التعلم  نتائج  في تحسين 
  . استخدام أوراق العمل أثناء عملية تقييم التعلم في الفصل

 .اللغة العربيةم  تعل  ،  حية  عمل  أوراق، التفاعلية  الطالب  عمل  أوراق  : المفتاحية  الكلمات 



ABSTRAK 

Vivi Miftahul Jannah, NIM 201220055. Development of interactive student 

worksheets based on live worksheets (research and development in class 

eleven at MAN 1 Serang). 

The aim of this study are: to determine the development of interactive 

student worksheets based on live worksheets in Arabic language learning at 

MAN 1 Serang based on the principles of feasibility, practicality and 

effectiveness. This research used development research (Research and 

Development) using the ADDIE (Analysis, Design, Development, 

Implementation, and Evaluation) development model. The subjects used 

research class eleventh of IPS 3 consisting of 30 students. The data 

collection methods used research consisted of observation, interviews, 

questionnaires, tests and documentation. There are validation tests by 

validators, media experts, material experts and practicality experts to 

measure the feasibility, practicality and effectiveness of a product. The 

results of validation by media experts obtained data on a total feasibility 

percentage of 88% with the qualification "very feasible". The results of 

validation by material experts obtained data on a total feasibility percentage 

of 96% with the qualification "very feasible". The results of validation by 

experts in the practicality of students' worksheets, namely responses from 

teachers, obtained data on a practical percentage of 98% with the 

qualification "very practical". Based on the effectiveness test of the student 

worksheets developed, an average post test result of 89.90 was obtained, 

which is included in the "Effective" level of achievement. This research 

shows that the live worksheet-based interactive student worksheet is 

categorized as effective in improving learning outcomes after they use the 

student worksheet during the classroom learning evaluation process. 

Keywords: interactive student worksheets, live worksheets, Arabic language 

learning. 

  



ABSTRAK 

 

Vivi Miftahul Jannah, NIM 201220055. Pengembangan LKPD Interaktif 

Berbasis Live Woesheet Pada Pembelajaran Bahasa Arab (Penelitian 

Pengembangan Dikelas Sebelas di MAN 1 Serang).  

 

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui pengembangan 

lkpd interaktif berbasis live worksheet pada pembelajaran bahasa arab di 

MAN 1 serang berdasarkan asas kelayakan, kepraktisan, dan keefektifan. 

Penelitian ini merupakan jenis penelitian pengembangan (Research and 

Development) dengan menggunakan model pengembangan ADDIE 

(Analysis, Design, Development, Implementation, and Evaluation). Subjek 

dalam penelitian ini adalah  kelas sebelas IPS 3 terdiri dari 30 siswa. Metode 

pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini terdiri dari observasi, 

wawancara, angket, tes, dan dokumantasi. Terdapat uji validasi oleh para 

validator ahli media, ahli materi, dan ahli kepraktisan untuk mengukur 

kelayakan, kepraktisan dan keefektifan suatu produk. Hasil validasi oleh ahli 

media diperoleh data jumlah persentase kelayakan sebesar 88% dengan 

kualifikasi “sangat layak”. Hasil validasi oleh ahli materi diperoleh data 

jumlah persentase kelayakan sebesar 96% dengan kualifikasi “sangat layak”. 

Hasil validasi oleh ahli kepraktisan LKPD yakni respon dari guru diperoleh 

data jumlah persentase kepraktisan sebesar 98% dengan kualifikasi “sangat 

praktis”. Berdasarkan uji keefektifan LKPD yang dikembangkan didapatkan 

rata-rata hasil post test 89.90 yang termasuk ke dalam tingkat capaian 

“Efektif”. Penelitian ini menunjukkan bahwa LKPD Interaktif berbasis 

liveworksheet ini dikategorikan efektif dalam meningkatkan hasil belajar 

setelah mereka menggunakan lkpd tersebut pada saat proses evaluasi 

pembelajaran dikelas. 

 

Kata kunci: lkpd interaktif, live worksheet, pembelajaran bahasa arab. 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



هداء الإ  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 هالير أحمد الحاجالمحبوب   بيلأ البحث هذا أهديت
والذين دعوني كل يوم  رية هط الحاجةالمحبوبة  وأمي

وليل حتى أنجح في انتهاء هذا البحث و جدتي مئنة 
وجميع أسرتي المحترمين والمحبوبين الذين شجعوني  

 على إتمام هذا البحث. 
ثم إلى أصدقاء الأحباء الذين شجوعوني، ومشرفيني 
الذين يشرفاني أناء اليوم بدون التعب، وأساتذاني  

 .وأستاذاتي المحترمين



 الشعار 

 

 

 

 

 
  

اعلم أن طالب العلم لا ينال العلم ولا ينتفع به إلا 
 ظيم الأستاذ وتوقيره ع بتعظيم العلم وأهله، وت 

 )كتب تعليم المتعلم(
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